

Sinaloa, Nayarit, Oaxaca y Zacatecas

Universidades públicas de cuatro estados saldan adeudos con préstamos

● Al menos 8 reciben menos recursos: Anuies

CAROLINA GÓMEZ MENA /

DEUDAS Y APOYOS EXTRAORDINARIOS

Recibirán menos fondos al menos 8 universidades públicas en 2026

CAROLINA GÓMEZ MENA

Cuatro universidades públicas estatales debieron recurrir a préstamos, vía adelanto de presupuesto, entre otras modalidades, para pagar aguinaldos en diciembre pasado, y al menos ocho casas de estudios tendrían menos presupuesto que el año pasado, informó el doctor Luis González Placencia, titular de Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies).

Tras reiterar la petición a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para que se atienda la situación financiera de la universidades, adelantó que el próximo lunes representantes de la Anuies se reunirán con el subsecretario de Educación Superior de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Ricardo Villanueva Lomelí, para tratar algunos de estos temas, y sobre todo para conocer el origen de la situación en las casas de estudio.

“Lo de las universidades que recibieron menos dinero que el año anterior está por aclararse; aparentemente se relaciona con el

otorgamiento de fondos extraordinarios el año pasado.”

A finales de 2025, la directiva de la Anuies y un grupo de rectores acudieron a Palacio Nacional a una reunión con funcionarios de Hacienda en búsqueda de subsanar, mediante la asignación de recursos extraordinarios, la falta de dinero que enfrentaban para cumplir con sus obligaciones laborales.

La Anuies prevé que a finales de este mes o principios de febrero pueda iniciarse una negociación y que esas reuniones sean trimestrales.

González Placencia detalló a *La Jornada* que “las universidades autónomas de Sinaloa, Nayarit, Oaxaca y Zacatecas tuvieron que pedir préstamos y buscar que les ayudaran los el gobiernos estatales con adelantos de recursos”, entre otras medidas, porque no tenían para los aguinaldos; “tuvieron que hacer negociaciones políticas y ahora entran a este año con déficits importantes”.

Presupuesto insuficiente

Sobre el desplegado de la Anuies publicado ayer en este medio, detalló que “1.79 por ciento de incremento a la universidades públicas estatales está muy debajo de la inflación de 4.8 por ciento que se calcula para este año. Entonces, aunque hay un incremento de presupuesto, el alza es notablemente insuficiente, pues en los hechos, al considerar la inflación, este año el presupuesto de las universidades públicas estatales vale 3 por ciento menos que el del año anterior”.

A las universidades federales “les dieron 3 por ciento de aumento; entonces, su déficit es de 1.8, al descontar la inflación.”

González Placencia recalcó que el llamado es a Hacienda, pero también a la Secretaría de Educación Pública. “Hacemos hincapié en que el déficit presupuestal de las universidades, de 2018 para acá, es de 50 mil 400 millones de pesos. Esta situación se ha agudizado en los últimos años, porque en la administración del presidente (Andrés) López Obrador se nos daba un aumento que cubría la inflación.”

